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я чувствовал эпохи пульс
75(летию кафедры "Экономика и организация 

производства" МГТУ имени Н.Э. Баумана 
посвящается

В
о время своего обучения в вузе я понимал, что
получаю не только фундаментальное образо�
вание. На меня чрезвычайно глубоко действо�

вал дух Училища. Пройдёшь по коридору, где с пор�
третов строго смотрят светила наук, и понимаешь,
что они на тебя глядят.… И нельзя дать слабину, атмо�
сфера места обязывает!
После первого курса мой поток распределяли по
шести кафедрам факультета. И я сделал единственно
верный для себя выбор – написал заявление, где ука�
зал кафедру ИБМ�2 («Экономика и организация
производства»). Ни разу об этом не жалел. Внутрен�
няя мотивировка была простой: кафедра самая ста�
рая, а, значит, самая сильная; на ней работают самые
опытные преподаватели…. Мне хотелось научиться у
них «видеть» организм производства изнутри, пони�
мать взаимосвязи его компонент. Меня невероятно
грела мысль, что моя кафедра является первой во
всей высшей технической школе. Это был бесспор�
ный козырь в спорах с теми, кто расхваливал свои
институты…. Я сформулировал для себя следующее
определение: «Кафедра готовит профи – рыночной
эпохи профиль…». И ее выпускники всегда остаются
востребованными на рынке труда!

Кафедра готовит профи –  рыночной эпохи профиль…

Думаю, одно из наиболее важных качеств, которым вне сомнения
обладает основная часть выпускников «Бауманки», – это готовность

к любым испытаниям. По(моему, все, прошедшие «шестилетку» этой
школы жизни, закалены настолько, что выстоят во многих

исключительных обстоятельствах. Настоящий бауманец способен
мыслить, причём нестандартно. Именно поэтому выпускников

МГТУ им. Н.Э. Баумана можно встретить во всех
сферах народного хозяйства.
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Надо признаться: я занимался не только учёбой и
подработками.… Несмотря на техническую ориента�
цию моей альма�матер, меня всё больше интересо�
вала литература, в частности, поэзия. Много читал,
продолжал развивать обнаруженные ещё в школь�
ные годы наклонности к стихотворчеству, познако�
мился со многими известными поэтами. Потом вы�
шла первая поэтическая книга, потом меня приняли
в Союз писателей Москвы. С тех пор я живу парал�
лельными интересами: один из них ведёт в эконо�
мику, другой – в литературу.… Кстати, не считаю, что
в этом есть что�то предосудительное. Уверен, что
определённые гуманитарные знания должны быть у
каждого бауманца. Даже инженер должен уметь не
только грамотно делать и подписывать свои расчё�
ты, но и ориентироваться в художественной литера�
туре. А в идеале � и в музыке, и в живописи… Тогда
рождается полноценная личность.
Насколько я знаю, подобных принципов придержи�
вался удивительный преподаватель – Юрий Андрее�
вич Абрамов. Тогда он работал на кафедре «Эконо�
мика и организация производства», а чуть позже
стал профессором и возглавил кафедру «Экономи�
ческая теория». Моё восхищение этим человек было
огромно. Я знал, что он принимал участие в написа�
нии книги «Научные школы МГТУ имени Н.Э. Баума�
на», которая была издана к 165�летию Университета.
С этой книгой у меня связаны и некоторые личные
воспоминания. Тогда, почти 10 лет назад я, студент�
«козерог», выделил из своих скромных доходов
деньги на эту книгу, потому что ощущал гордость за
свой вуз.  
Сам факт того, что мне выпала честь обучаться в сте�
нах такого университета, уже ко многому обязывает.
Я листал страницы, всматривался в старые фотогра�
фии, вчитывался в сухие факты, где перечислялись
заслуги, регалии, открытия.… Это вдохновляло и… ок�
рыляло. Потом я подошёл и попросил Юрия Андре�
евича оставить мне свой автограф. Он открыл том
на страницах, где рассказывалось о становлении
экономической мысли в МГТУ, и там появилась до�
рогая для меня надпись: «Моему ученику 1 курса
Александру Герасимову с тайными надеждами». В
моей домашней библиотеке хранится эта дорогая
сердцу книга.
О каких надеждах писал профессор, представлялось
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смутно. Это теперь для меня очевидно, что в любом
серьёзном деле важна преемственность поколений.
Нужны последователи, иначе некому будет продол�
жить начатое дело.
Как бы это ни звучало патетически, но юбилей кафе�
дры «Экономика и организация производства» явля�
ется и моим праздником. Дело не только в том, что я
знаю многих преподавателей, потому что на этой
кафедре обучался. Не только в том, что сейчас явля�
юсь её аспирантом, а нынешний заведующий кафе�
дрой – профессор С.Г. Фалько – мой научный руко�
водитель. Хотя, безусловно, эти факты неоспоримы
и существенны. Просто у меня есть другая, менее яв�
ная, но более метафизическая связь с кафедрой. Это
� трудно сформулировать. Мне не приходилось рас�
сказывать об этом прежде…
Как много всего связано с историей становления ка�
федры. Год от года, по крупицам, нарабатывался её
потенциал. Начало делу положили «Метод обучения
ремёслам» Д.К. Советкина, «Организация промыш�
ленных предприятий по обработке металлов» Н.Ф.
Чарновского, «Экономика рабочего процесса паро�
вой машины» В.И. Гриневецкого и огромное коли�
чество более поздних работ многих учёных… В на�
стоящее время на кафедре идёт кропотливая науч�
ная работа в одной из самых перспективных облас�
тей – контроллинге. Уверен, что со временем воз�
никнут и другие направления. Так сливается про�
шлое с настоящим и, перемешиваясь, устремляется в
будущее.
Желаю всем работникам родной кафедры крепкого
здоровья и душевных сил, достаточных для новых
свершений! Уверен, преподаватели кафедры «Эко�
номика и организация производства» МГТУ имени
Н.Э. Баумана смогут всегда гордиться своими выпу�
скниками. Надеюсь, что именно они помогут под�
нять экономику нашего государства.
И в заключение:

Из двух полушарий,
В каком бы ни были,
Мы кафедре нашей верны.
Поставят – решаем
Задачи любые
На благо родной страны.
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